
Liebe	  Genossinnen	  und	  Genossen,
	  
Ihr	   haltet	   die	   aktuelle	   -‐	   und	   für	  
2013	  letzte	  -‐	  Ausgabe	  unseres	  OV-‐
Rundbriefes	   in	   den	   Händen.	   Drei	  
Schwerpunkte	  sind	  enthalten:	  

Klaus	   Huchthausen,	   Bürgermeis-‐
ter	   unserer	   Gemeinde	   und	   als	  
Kandidat	   von	   der	   Mitgliederver-‐
sammlung	   am	   2.	   Dezember	   2013	  
erneut	   nominiert,	   legt	   in	   einem	  
Beitrag	   die	   Erfolge	  der	   zurücklie-‐
genden	   Jahre dar. Fazit: Unsere	  
Gemeinde	  steht	  gut	  da!	  Eine	  	  gute	  
Ausgangsbasis	  für	  die	  Bürgermeis-‐
terwahl	  im	  kommenden	  Jahr!

Johanne	  Modder,	  Vorsitzende	  der	  
SPD-‐Fraktion	   im	   Niedersächsi-‐
schen	   Landtag,	   nimmt	   sich	   in	   ih-‐
rem	  Beitrag	  der	  Situation	  der	  SPD	  
nach	  der	  Bundestagswahl	  und	  vor	  
der	  Entscheidung	  über	  eine	  Große	  
Koalition	  an.	  Sie	  plädiert	  für	  einen	  

selbstbewussten	  Gang	   in	  die	  Gro-‐
ße	  Koalition.

Und	   schließlich	   der	  Wilhelm-‐Drö-‐
scher-‐Preis:	   Der	   SPD-‐Gemeinde-‐
verband	   Holle	   hatte	   sich	   mit	   der	  
Veranstaltung	   „Wir	   kochen.	   Sie	  
essen.	   Gemeinsam	   helfen.“	   be-‐
worben.	   Leider	   hat	   es	   nicht	   ge-‐
reicht.	  Schade!	  Und	  man	  ist	  schon	  
etwas	  traurig,	   wenn	   es	  nach	  den	  
ganzen	   Vorbereitungen	   und	   Mü-‐
hen	   nicht	   klappt.	   Aber	   Dabeisein	  
ist	  alles.	  Und	  es	  war	  ein	   tolles	  Er-‐
lebnis 	   und	   eine	   tolle	   Erfahrung,	  
sich	   beim	   Bundesparteitag	   im	  
Rahmen	   der	   Dröscher-‐Preis-‐Aus-‐
stellung	  zu	  bewerben	  und	  zu	  prä-‐
sentieren.	  Und:	   Es	  hat	  unheimlich	  
viel	  Spaß	  gemacht.	  

Die	   Rubrik	   „Aus	   der	   Geschichte	  	  
unseres	  Ortsvereins“	  darf	   auch	   in	  
dieser	   Ausgabe	   nicht	   fehlen	   -‐	  
auch	   wenn	   der	   Hinweis	   auf	   die	  

90er	   Jahre	   deutlich	   macht,	   dass	  
diese	  Rubrik	  dem	  Ende	  zugeht.

Auf	  einen	  Termin	  möchte	  ich	  Euch	  
bereits	   hinweisen:	   Am	   22.	   März	  
2014	   findet	   die	   Jahreshauptver-‐
sammlung	   unseres	   Ortsvereins	  
statt.	   Ich	   freue	   mich,	   wenn	   Ihr	  
Euch	   diesen	   Termin	   bereits	   vor-‐
merken	  könntet.

Ich	   wünsche	   Euch	   eine	   schöne	  
Advents-‐	   und	  Weihnachtszeit	  mit	  
hoffentlich	   ruhigen	   und	   besinnli-‐
chen	  Stunden!
	  
Nun	   viel	   Spaß	   beim	   Lesen!	   Und	  
auch	  für	  diese	  Ausgabe	  gilt:	  Anre-‐
gungen	   und	   Kritik	   sind	   herzlich	  
willkommen!
	  
Euer	  Sven
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Die	  Bundestagswahl	   liegt	   nun	   10	  Wochen	  hinter	  uns.	  
Wir	   ha^en	   alle	   zusammen	   gekämp_	   und	   in	   Nieder-‐
sachsen	   im	   Vergleich	   zur	   Landtagswahl	   sogar	   leicht	  
zugelegt.	   Obwohl	   sich	   im	   Vergleich	   zur	   Bundestags-‐
wahl	   2009	   das	   Ergebnis 	   der	   niedersächsischen	   SPD	  
sogar	   um	   knapp	   4	   Prozent	   verbessert	   hat,	   sind	   wir	  
bundesweit	  hinter	  unseren	  Erwartungen	  zurückgeblie-‐
ben.	   Das	  Ergebnis 	  ist	   nicht	   zu	   beschönigen.	  Mit	  25,7	  
Prozent	  haben	  wir	  nur	   einen	   kleinen	  Schri^	  vorwärts	  
gemacht	  und	  das	  Ergebnis	  ist	  nach	  wie	  vor	  das	  zweit-‐
schlechteste	  Ergebnis	  unserer	  Parteigeschichte.	  In	  den	  
zurückliegenden	   Wochen	   standen	   die	   Koalibonsver-‐
handlungen,	   der	   Bundesparteitag	  und	   die	  Beteiligung	  
unserer	   Mitglieder	   im	   Zusammenhang	   mit	   den	   Ver-‐
handlungen	  und	  dem	  Mitgliedervotum	  auf	   der	  Tages-‐
ordnung.	  Darüber	  hinaus	  sind	  wir	   als	  Partei	   aber	   gut	  
beraten,	   die	   Situabon	   unserer	   SPD,	   ihr	   Abschneiden	  
bei	  Wahlen	  und	   ihre	  gesellscha_liche	  Verankerung	   in	  
Ruhe	  zu	  analysieren	  und	  hieraus	  die	  richbgen	  Schlüsse	  
zu	  ziehen.	  

Der	   Parteikonvent	   am	   20.	   Oktober	  
ha^e	   mit	   einer	   großen	   Mehrheit	  
beschlossen,	   Koalibonsverhand-‐
lungen	   mit	   CDU	   und	   CSU	   aufzu-‐
nehmen.	  Im	  Vorfeld	  gab	  es	  inten-‐
sive	  Deba^en.	  Ich	  möchte	  an	  die-‐
ser	   Stelle	   an	   den	   „ersten	   Teil“	  
des	   Parte ikon-‐
vents 	   erinnern	  
und	  auch	  die	  Zu-‐
sammenkün_e	  
des	   Landespar-‐
teirates	   hervor-‐
heben.	   Es	   waren	  
sehr	  konstrukbve	  
Deba^en ,	   d ie	  
d o r t	   g e f ü h r t	  
wurden.	   Und	   es	  
wurde	   sachlich	  
und	   konstrukbv	  
um	  die	  Frage	  der	  
Koa l i bon s ve r-‐
handlungen	   ge-‐
rungen,	   es 	   wur-‐
den	   schließlich	  
K r i te r i en	   und	  
Leitplanken	   für	  
eine	   mögl iche	  
Große	   Koalibon	  
formuliert	  und	  es	  
wurde	  vereinbart,	  
dass	   am	   Ende	   der	   Verhandlungen	   ein	   verbindliches	  

Mitgliedervotum	   unserer	  
Partei	  stehen	  wird.	  

„Das	  Ergebnis,	  ein	  mögli-‐
cher	   Koalibonsvertrag,	  
muss	   sich	   an	   seinen	   In-‐
halten	   messen	   lassen.	  
Unser	   Ziel	   ist,	   gesell-‐
scha_liche	   Veränderung	  
herbeizuführen	   (oder	  
zumindest	   den	   Weg	   ein-‐
zuschlagen)	   und	   Verbes-‐
serungen	   in	   den	   Lebens-‐
bedingungen	   der	   Men-‐
schen	   in	   unserem	   Land	   zu	   erreichen“,	   so	   eine	   frühe	  
Festlegung	   von	   mir.	   Nicht	   takbsch	   zu	   entscheiden,	  
auch	  wenn	  ich	  die	  Sorgen	  von	  Mitgliedern	  um	  den	  Zu-‐
stand	  unserer	  Partei	  durchaus 	  ernst	  genommen	  habe,	  
sondern	  sich	  daran	  zu	  orienberen,	  ob	  Lebenssituabo-‐
nen	   verbessert	   werden	   können.	   Das	  war	   immer	   die	  

Aufgabe	  der	   SPD,	   hierfür	  wurde	  sie	  in	  der	  Vergan-‐
genheit	  gewählt	  und	  nur	  über	  diese	  

Frage	   können	  wir	   verlo-‐
rengegangenes	   Ver-‐
trauen	  zurückgewinnen.
Der	   Koalibonsvertrag	  
liegt	   nunmehr	   seit	   ein-‐
einhalb	   Wochen	   vor.	   Es	  
haben	   mehrere	   Regional-‐
konferenzen	   sta^gefun-‐
den,	   viele	   Untergliederun-‐
gen	   unserer	   Partei	   –	   von	  
Ortsvereinen	   bis	   zu	   Unter-‐
bezirken	   –	   haben	   Veranstal-‐
tungen	   und	   Versammlungen	  

ausgerich-‐ tet.	   Derzeit	   lässt	   sich	   ohne	  
Weiteres	  sagen,	  dass	  unsere	  Partei	  durch	  den	  
Schri^	  des	  Mitgliedervotums	  und	  die	  intensive	  
Beteiligung	   gewonnen	   hat.	   Es	   wurde	   schon	  
lange	  nicht	  mehr	  so	  intensiv,	  engagiert	  und	  an	  
Sachfragen	   orienbert	   debaiert	   und	   gearbei-‐
tet.	  Und	  es	  wird	  spannend,	  wie	  wir	  diesen	  Pro-‐
zess	  der	  Mitgliederbeteiligung	   forjühren	  kön-‐
nen.
Nun	  gilt	  es,	  das	  Mitgliedervotum	  zum	  Erfolg	  zu	  
bringen.	   Wenn	   dieser	   Arbkel	   erscheint,	   sind	  
die	   Rücksendungen	   an	   den	   Parteivorstand	  
wahrscheinlich	   bereits	  unterwegs.	   Ich	   bin	   zu-‐
versichtlich,	   dass	  wir	   nicht	   nur	   das	   Quorum	  
erreichen,	  sondern	  auch	   eine	  deutliche	  Mehr-‐
heit	  dem	  Koalibonsvertrag	  zusbmmt.	  

	   (Fortsetzung	  Seite	  3)

Das	  Mitgliedervotum	  zum	  Erfolg	  bringen	  –	  für	  eine	  selbstbewusste	  
SPD	  in	  der	  Großen	  Koali>on
von	  Johanne	  Modder,	  Vorsitzende	  der	  SPD-‐Frak8on	  im	  Niedersächsischen	  Landtag
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3 SPD,	  CDU	  und	  CSU	  ist	  ein	  guter	  Kompromiss 	  gelungen.	  

Wir	   konnten	   wichbge	   Punkte	   im	   Vertrag	   verankern.	  
Einige	   Beispiele	  möchte	   ich	   erneut	   nennen:	   Mindest-‐
lohn	   in	   Höhe	   von	   8,50	   €	   ab	   2015,	   Eindämmung	   von	  
Leih-‐	   und	   Zeitarbeit,	  Eingrenzung	   von	  Werksverträgen	  
–	  eine	  Deba^e,	  die	  wir	  auch	  in	  Niedersachsen	  im	  Som-‐
mer	   engagiert	   geführt	   haben	   -‐,	   mehr	   Gleichberechb-‐
gung	   von	   Frauen	   durch	   ein	   Entgeltgleichheitsgesetz	  
und	  eine	  gesetzliche	   Quote	   in	   Aufsichtsräten,	   die	  ab-‐
schlagfreie	   Rente	  mit	   63	   nach	   45	   Beitragsjahren	   (mit	  
Zeiten	  der	  Arbeitslosigkeit),	  die	  Verbesserung	  der	  Ren-‐
ten	  für	  Erwerbsgeminderte	  und	  eine	  Mindestrente	  von	  
rund	  850	  Euro	  für	   langjährig	  Versicherte	  mit	  niedrigen	  
Einkommen!	  Zu	  den	  Erfolgen	  gehört	  auch	  die	  finanziel-‐
len	  Mi^el	  für	  die	  dringend	  benöbgten	   Invesbbonen	   in	  
die	  Verkehrsinfrastruktur.	  Ein	  weiterer	  Erfolg	  ist	  sicher-‐
lich	  die	  Entlastung	  der	  Bundesländer	  in	  Höhe	  von	  6	  Mil-‐
liarden	   Euro,	   um	   den	   großen	   Herausforderungen	   bei	  
der	  Finanzierung	  von	  Kinderkrippen,	  Kitas,	  Schulen	  und	  
Hochschulen	  zu	  begegnen	  –	  auch	  wenn	  ich	  mir	  aus	  lan-‐
despolibscher	   Perspekbve	   die	   gänzliche	   Abschaffung	  
des	   Kooperabonsverbotes	   gewünscht	   hä^e.	   Und	   die	  
Zusbmmung	   aus	   den	   Gewerkscha_en,	   den	   Sozialver-‐
bänden	   und	   anderen	   befreundeten	   Organisabonen	  
zeigt,	  dass	  tatsächlich	  die	  Möglichkeit	  besteht,	  die	  sozi-‐
ale	  Schieflage	  in	  unserer	  Republik	  aufzufangen	  und	  hier	  
zu	  Korrekturen	  zu	  kommen.

Sigmar	  Gabriel	  hat	   im	  Rahmen	   der	  Regionalkonferen-‐
zen	  bei	   seinen	   Au_ri^en	   dafür	   plädiert,	   nicht	  nur	   die	  
letzte	  Große	  Koalibon	  als	  Maßstab	  zu	  nehmen.	  Es	  gab	  
auch	  eine	  erste	  Große	   Koalibon,	  aus	  der	   die	   SPD	   ge-‐
stärkt	  hervorging	  und	  Willy	  Brandt	  schließlich	  Bundes-‐
kanzler	   wurde.	   Nun	   sind	  historische	  Parallelitäten	   im-‐
mer	   schwierig,	  aber	   das	  gilt	   für	  1966	   genauso	  wie	  für	  
2005.	   Klar	   ist	   aber,	   es	  ist	  nicht	   vorbesbmmt,	  dass	  die	  
Sozialdemokrabe	   geschwächt	   aus	   einer	   solchen	  
Konstellabon	   hervorgeht.	   Viel	   hängt	   dabei	   von	   uns	  
selbst	  ab.	  Ich	  plädiere	  dafür,	  selbstbewusst	  in	  die	  Gro-‐
ße	  Koalibon	   zu	   gehen,	   unsere	  Projekte	  akbv	   voranzu-‐
treiben	   und	   unserer	   Partei	   den	   Freiraum	   zu	   geben,	  
nicht	  nur	   eigenständige	   polibsche	  Kra_	   zu	  sein,	   son-‐
dern	  zu	  ermöglichen,	  dass	  die	  SPD	  ihren	  „sozialdemo-‐
krabschen	  Überschuss	  über	  den	  geschlossenen	  Kom-‐
promiss…jederzeit	   sichtbar	   hält“	   (Thomas	   Meyer,	  
Der	   sozialdemokrabsche	   Kompromiss	   und	   seine	  
Grenzen,	   in	   „Neue	   Gesellscha_/Frankfurter	   He_e“,	  
11/2013,	   S.7).	   Dann	   ist	  
mir	  auch	  vor	  der	  Zukun_	  
nicht	  bange.

Foto:	  Birgit	  Abraham,	  SPD-‐UB	  Hildesheim

Auch	  der	  SPD-‐Unterbezirk	  Hildesheim	  haGe	  zu	  einer	  Regio-‐
nalkonferenz	  nach	  Alfeld	  eingeladen.	  Der	  SPD-‐Landesvorsit-‐
zende	  und	  Ministerpräsident	  Stephan	  Weil	  disku8erte	  dort	  
am	  29.11.2013	  mit	  ca.	  110	  Genossinnen	  und	  Genossen	  über	  
die	  Frage	  der	  Großen	  Koali8on.
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Die	  Gemeinde	  Holle	  ist	  gut	  aufgestellt.	  Sie	  hält	  ein	  um-‐
fangreiches	  Angebot	  an	  Infrastruktureinrichtungen	  für	  
die	  Bürgerinnen	  und	  Bürger	  bereit.

Dies	  beginnt	  mit	  der	  wichbgen	  Aufgabe	  der	  Betreuung	  
der	   Kleinsten,	   die	   in	   drei	   Kinderkrippen	   in	   Grasdorf,	  
Hackenstedt	   und	  Holle	  vorhanden	   sind.	  Danach	   folgt	  
ein	  umfangreiches	  Kindergartenprogramm	  in	  den	  Kin-‐
dergärten	  Grasdorf,	  Hackenstedt,	  Heersum,	  Holle,	  Sil-‐
lium	  und	   So^rum.	  Danach	   können	   die	   Kinder	   unsere	  
gut	  ausgesta^ete	  Grundschule	  besuchen,	  deren	  Ange-‐
bot	  von	  Seiten	  der	  Gemeinde	  mit	  einer	  Nachmi^ags-‐
betreuung	   bzw.	   einer	   Betreuung	   in	   der	   Ferienzeit	   im	  
Hort	  ergänzt	  wird.	  Wir	  haben	  –	   und	  dies	  ist	  durchaus	  
eine	   Ausnahme	   bei	   Gemeinden	   unserer	   Größenord-‐
nung	  –	  ein	  umfangreiches	  Angebot	  für	  Jugendliche	  mit	  
einer	   Jugendpflegerin,	   die	   in	   einem	   großzügigen	   Ju-‐
gendzentrum	   arbeiten	   kann.	   Doch	   damit	   ist	   das	   ge-‐
meindliche	  Angebot	   für	  Kinder	   und	  Jugendliche	   noch	  
lange	  nicht	   erschöp_.	   Fünf	   Sporthallen	   für	   Angebote	  
unserer	  engagierten	  Vereine,	  drei	  Kinderfeuerwehren	  
und	  fünf	  Jugendfeuerwehren	  ergänzend	  die	  Bandbrei-‐
te	  der	  Möglichkeiten	   für	  Kinder.	  Dazu	  kommen	  Ange-‐
bote	  von	  Verbänden	  und	  Vereinen,	  die	  zum	  Teil	  auch	  
gemeindliche	  Gebäude	  nutzen.	  Ich	  denke	  alles 	  in	  allem	  
ein	  modernes	  und	  zukun_sweisendes	  Angebot.

Wir	   halten	  in	  Holle	  acht	  Ortsfeuerwehren	  mit	   zusätz-‐
lich	  zwei	  Löschgruppen	  in	  unseren	  kleinsten	  Ortschaf-‐
ten	   vor.	  Den	   Feuerwehren	   gebühren	  mein	   Dank	   und	  
meine	  Anerkennung	   für	   ihren	  selbstlosen	  Dienst.	   Die	  
Gemeinde	   unterstützt	   sie	   mit	   einer	   sachgerechten	  
Aussta^ung	  von	  Fahrzeugen,	  Geräten	  und	  Gebäuden.

Unsere	   sehr	   erfolgreichen	   Sportvereine	   werden	   bei	  
Invesbbonen	   unterstützt.	   Hallenbenutzungsgebühren	  
werden	  nicht	  erhoben.

Aber	  auch	  die	  Kultur	  kommt	  nicht	  zu	  kurz.	  Unser	  Hei-‐
matmuseum,	  das	  Holler	  Firlefanz	  Theater,	  das	  Forum	  
Heersum,	   das	   Kulturangebot	   der	   Gemeinde	   im	   Glas-‐
haus	  –	   mit	   eigenem	   Kulturbeau_ragten	   –	   bietet	   für	  
jeden	  etwas.	  Wir	  können	  in	  unserer	  Gemeinde	  zahlrei-‐
che	  historische	  Gebäude	  vorweisen,	  um	  die	  uns	  ande-‐
re	  beneiden.	  Auch	  hier	  ist	  in	  Teilen	  die	  Gemeinde	  Holle	  
Miteigentümerin	   und	   Unterhaltungspflichbge.	   Aber	  
auch	  unsere	  Vereine	  und	  Verbände	  sind	  kulturell	  sehr	  
akbv	  und	  erfolgreich.	  

Die	  Wasserversorgung	  steht	  im	  Eigentum	  der	  Gemein-‐
de	  –	  auch	  wenn	  wir	  uns	  Dienstleistern	  bedienen	  –	   bei	  
der	   Abwasserversorgung	   arbeiten	   wir	   mit	   anderen	  
Gemeinden	   beim	   Wasserverband	   Peine	   zusammen,	  
ohne	   auf	   unseren	   Einfluss	   zu	   verzichten.	  Gemeinsam	  
mit	   sieben	   anderen	  Kommunen	   sind	  wir	   dabei,	   auch	  

die	   Strom-‐	   und	  Gasversorgung	   zu	   rekommunalisieren	  
und	  werden	   hierbei	   für	   unsere	  Gemeinde	   finanzielle	  
Vorteile	  erzielen	  und	  bei	  den	  zukün_igen	  Invesbbonen	  
mit	  entscheiden.

In	  engem	  Schulterschluss 	  mit	  der	  Bürgerinibabve	  ver-‐
suchen	   wir	   den	   Bau	   der	   Höchstspannungsleitung	   –	  
wenn	  schon	  nicht	  zu	  verhindern	  –	  so	  doch	  für	  unsere	  
Bürgerinnen	  und	   Bürger	   soweit	   möglich	   erträglich	   zu	  
gestalten.

Ein	  weiterer	   Schwerpunkt	  unserer	   gemeindlichen	   Ar-‐
beit	  ist	  es,	  Gewerbetreibende	  für	  unsere	  Gemeinde	  zu	  
interessieren	  und	  sie	  hier	  anzusiedeln,	  um	  Arbeitsplät-‐
ze	  zu	  schaffen.	  Natürlich	  müssen	  auch	  bereits 	  vorhan-‐
dene	   Gewerbetreibende	   unterstützt	   und	   so	   Arbeits-‐
plätze	  zu	  sichern.	  Es	  werden	  aber	  nicht	  nur	  Gewerbe-‐
grundstücke	   sondern	   auch	   Baugrundstücke	   angebo-‐
ten,	   um	   dem	  Wunsch	   vieler	   Menschen	   nach	   einem	  
Eigenheim	  in	  Holle	  nachzukommen.

Nach	  dem	  Hochwasser	  2007	  hat	  die	  Gemeinde	  sofort	  
Maßnahmen	  zum	  Schutz	   der	  Bevölkerung	   eingeleitet.	  
Bis 	   heute	   sind	   die	   Eindeichung	   der	   Michelswiese	   in	  
Holle	  auf	   der	  West-‐	   und	   Ostseite	  abgeschlossen.	   Die	  
Südseite	  wird,	   nach	   noch	   ausstehenden	   Vorarbeiten	  
der	   Anlieger,	   in	   Kürze	   erfolgen.	   Wir	   drängen	   zusam-‐
men	   mit	   dem	   Landkreis 	  auf	   Erneuerung	   des	  Deiches	  
bei	   Heersum.	   Hier	   ist	   gerade	   das	   Planverfahren	   am	  
Laufen.	  Oberhalb	  von	  Rhüden	  soll	  ein	  weiteres	  großes	  
Rückhaltebecken	  gebaut	  werden,	   auch	  um	  die	  Hoch-‐
wassersituabon	  in	  Holle	  zu	  verbessern.	  Auch	  hieran	  ist	  
unsere	  Gemeinde	  beteiligt.

Aber	   auch	  auf	   ein	   vernün_iges	   Umfeld	   legen	   unsere	  
Bürgerinnen	  und	  Bürger	  Wert.	  Da	  nicht	   alle	  Arbeiten	  
von	   der	   Gemeinde	  über	   eigenes	   Personal	   oder	   über	  
Fremdfirmen	  geleistet	   werden	  können,	   haben	   sich	   in	  
zahlreichen	   Ortscha_en	   „Rentnerbands“	   gegründet,	  
deren	  Einsatz	   für	   ihre	  Ortscha_	  nicht	  hoch	  genug	  an-‐
gerechnet	  und	  gelobt	  werden	  kann.	  Hier	  sind	  Einwoh-‐
ner	  zum	  Wohle	  ihres	  Dorfes	  in	  herausragender	  Art	  und	  
Weise	  täbg.

Dies	   	   erfolgt	   bei	  einer	   ausgeglichenen	  Haushaltslage	  
mit	   unterdurchschni^lichen	   Steuerhebesätzen,	   einer	  
als	  günsbg	  zu	  bezeichnenden	  Abwassergebühr,	  niedri-‐
gen	   Kindergartengebühren	   und	   einer	   unter	   dem	  
Durchschni^	   liegenden	   Verschuldungsquote	   der	   Ge-‐
meinde.

Ich	   denke,	  mit	  dem	  Aufgezählten	  ist	  eine	  solide	  Basis	  
für	   die	   zukün_ige	  Entwicklung	   unserer	  Gemeinde	  ge-‐
legt	  worden.

Die	  Gemeinde	  Holle	  ist	  gut	  aufgestellt.
von	  Klaus	  Huchthausen,	  Bürgermeister	  der	  Gemeinde	  Holle
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Der	   SPD	   Gemeindeverband	   Holle	   ha^e	   interessierte	  
Bürgerinnen	  und	   Bürger	   zu	   einer	   Probefahrt	   mit	   der	  
Linie	   34	   eingeladen.	   An	   den	   Haltestellen	   in	   allen	   10	  
Ortscha_en	   sbegen	   Bürgerinnen	   und	  Bürger	   ein	   und	  
wurden	   von	   der	   stellvertretenden	   Vorsitzenden	   des	  
Gemeindeverbandes	   Inka	   Uthe,	   sowie	   Joachim	   Bor-‐
mann	  und	  Hans-‐A-‐
dolf	   Knopp	   vom	  
Vorstand	   begrüßt	  
und	   begleitet.	   Sie	  
nutzten	   das	   kos-‐
tenlose	   Angebot	  
der	   Firma	   Rizor,	  
um	   mit	   deren	   Li-‐
nie	   34	   nach	   Bad	  
Salzdejurth	   zu	  
fahren.

N a c h	   z ü g i g e r	  
Fahrt	   bei	   hellem	  
Sonnenschein	  ging	  
es	   ins	   Cafe	   um	  
sich	   auf	   Einladung	  
des	   Gemeinde-‐
verbandes	   Kaffee	  
und	  Kuchen	  schmecken	  zu	  lassen.	  Dort	  kam	  dann	  Herr	  
O^o	  dazu,	  Inhaber	  der	  Firma	  Rizor	  und	  erläuterte	  den	  
neuen	  Fahrplan	  der	  Linie	  34	  die	  neuen	  Taktzeiten	  und	  
teilweise	  neuen	  Linienführungen.
Er	  erklärte	  den	  Fahrplan	  anschaulich	  und	  beantworte-‐

te	  Fragen	  der	  Zuhörer,	  die	  sich	  im	  Allgemeinen	  posibv	  
zur	   neuen	   Linie	   äußerten,	   jedoch	  bemängelten,	   dass	  
am	   Klinikum	   kein	   Aussteigen	   und	   Zusteigen	   möglich	  
sei.	  Herr	  O^o	  konnte	  diesen	  Mangel	  nur	  mit	  dem	  Hin-‐
weis	  erklären,	  dass	  in	  diesem	  Bereich	  der	  Hildesheimer	  
Personennahverkehr	   zuständig	   sei	   und	   es	   der	   Firma	  

verboten	  sei,	  dort	  
zu	   halten.	   Ver-‐
handlungen	   sei-‐
en	   im	  Gange,	  um	  
den	   Fahrgästen	  
aus	   der	   Gemein-‐
de	   Holle	   schon	  
bald	   e in	   Aus-‐	  
bzw.	   Zusteigen	  
zu	   ermöglichen.	  
Spätestens	   mit	  
dem	   Fahrplan-‐
wechse l	   2014	  
würde	   es	   dann	  
offiziell	  möglich.
Nach	   dem	   Kaf-‐
feetrinken	  wurde	  
die	   Gelegenheit	  
genutzt	   in	   der	  

wunderschön	  hellen	  Oktobersonne	  einen	  Spaziergang	  
im	  Kurpark	  zu	  machen.	  So	  ging	  ein	  schöner	  Nachmi^ag	  
mit	  der	  Rückfahrt	  in	  die	  heimatlichen	  Gefilde	  zu	  Ende.

Kostenlose	  Probefahrt	  nach	  Bad	  SalzdeDurth
Text	  und	  Foto:	  Hans-‐Adolf	  Knopp
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Mitgliederversammlung	  des	  SPD-‐Gemeindeverbandes	  stellt	  Weichen	  für	  Bürgermeisterwahl	  2014

Die	  Mitgliederversammlung	  des	  SPD-‐Gemeindeverbandes	  Holle	  am	  2.	  Dezember	  2013	  wählte	  Klaus	  Huchthausen	  
einsbmmig	  zum	  Kandidaten	  bei	  der	  Bürgermeisterwahl	  am	  25.	  Mai	  2014.
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Der	  Wilhelm-‐Dröscher-‐Preis	   ist	  nach	  dem	  verstorbe-‐
nen	   ehemaligen	   Schatzmeister,	   Landtagsabgeordne-‐
ten	   und	  Europäer,	  Wilhelm	  Dröscher,	   der	   in	   seinem	  
Wahlkreis	  "der	  gute	  Mensch	  von	  Kirn"	  genannt	  wur-‐
de,	  benannt.	  „Dieser	  Preis 	  hält	  sein	  Wirken	  und	  sein	  
polibschen	  Anliegen	  in	  der	  SPD	  lebendig.	  Die	  vielfälb-‐
gen	  Akbonen	  und	   Inibabven	  sollen	   nicht	   im	  Verbor-‐
genen	   blühen,	   sondern	   einer	   breiten	   Öffentlichkeit	  
vorgestellt	   werden.	   Die	   Beispiele	   und	   Ideen	   sollen	  
anderen	  innerhalb	   und	  außerhalb	  der	   SPD	  Anregun-‐
gen	  und	  Mut	  zum	  Nachmachen	  geben.	  Wilhelm	  Drö-‐
scher	   hat	   in	   seiner	   Person	   die	  Nähe	  zu	   seinen	  Mit-‐
menschen	   und	   eine	   große	   Vision	   für	   europäische	  
Entwicklung	   verbinden	   können.	   Ihm	   ist	  es	   gelungen	  
Theorie,	  Visionen,	  Perspekbven	  und	  prakbsches	  Han-‐
deln	  zusammen	  zu	  fügen.
Seit	  1982	  dokumenberen	  die	  Ausstellungen,	  wie	  eine	  
Mehrheit	   der	   Bürgerinnen	   und	   Bürger	   zur	   Weiter-‐
entwicklung	   einer	   in	   Frieden	   lebenden	  sozialgerech-‐
ten	  und	  freiheitlichen	  Gesellscha_	  gewonnen	  werden	  
kann.	   Seit	   der	   ersten	   Ausschreibung	   trug	   der	   Preis	  
viel	  dazu	  bei,	  neue	  Ideen	  und	  Wege	  bürgernaher	  Po-‐
libk	  vor	  Ort	  zu	  entwickeln	  und	  auszubauen.“	  (Quelle:	  
h^p://www.wilhelm-‐droescher-‐preis.de/index.php?
mod=content&menu=19&page_id=528)

Wilhelm-‐Dröscher-‐Preis	  2013:	  
Unser	  Projekt	  -‐	  „WIR	  kochen.	  Sie	  essen.	  Gemeinsam	  helfen.“
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Hanne	  Modder	  MdL	  
Vorsitzende	  der	  SPD-‐Frak>on	  im	  Niedersächsischen	  Landtag

Olaf	  Lies	  MdL
Nds.	  Minister	  für	  Wirtscha[,	  Arbeit	  und	  Verkehr

Stephan	  Weil	  MdL
SPD-‐Landesvorsitzender	  und	  nds.	  Ministerpräsident

http://livepage.apple.com/
http://livepage.apple.com/
http://livepage.apple.com/
http://livepage.apple.com/
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Wilhelm-‐Dröscher-‐Preis	  2013:	  
Unser	  Projekt	  -‐	  „WIR	  kochen.	  Sie	  essen.	  Gemeinsam	  helfen.“
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Dr.	  Frank-‐Walter	  Steinmeier
Vors.	  der	  SPD-‐Bundestagsfrak>on

Bernd	  Lynack	  MdL

Remmer	  Hein,	  
SPD-‐Landesgeschä[sführer	  (links),	  
Detlef	  Tanke,	  Generalsekretär	  der	  

nds.	  SPD

Mar>n	  Schulz
Präsident	  des	  Europäischen	  Parlaments	  und	  
Spitzenkandidat	  der	  europ.	  Sozialdemokraten

Bernd	  Westphal	  MdB

Heidemarie	  Wieczorek-‐Zeul,	  
Vorsitzende	  des	  Dröscher-‐Preis-‐Kuratoriums

Peter	  Wilhelm	  Dröscher
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Wiethagen 3
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Tel.: 963117
swieduwilt@spd-holle.de

Aus der Geschichte unseres Ortsvereins - 
die 90er Jahre


